

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, núm.º 32.

Teléfono n.º 9.

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA: : 1'25
EXTRANJERO: : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16.

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos y Comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Número suelto: : 5 cénta.
Id. atrasado: : 10

Para las 11.000 Virgenes

Se ha recibido un hermoso surtido de tarjetas postales novedad para felicitación.

Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Las carreras en España

POR OCA

Precio: 4'50 pesetas

Librería de J. Tous—P. de Cort, 14 y 16

Para el ganado de cerda

La Sociedad Agrícola Industrial Balear, participa al público haber puesto a la venta en los almacenes del Pont d'Inca, los salvados procedentes de la molienda de los arrozos, de gran provecho para la alimentación del ganado de cerda.

Precio de los 10 kilos puesto en los almancen del Pont d'Inca.

1.ª clase a 1'75 pesetas. 2.ª clase a 1'50. 3.ª clase a 0'75 pesetas.

Las muestras de dichos salvados están a la disposición de los compradores en las oficinas de la Sociedad, calle del Conquistador, 7.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los mutuarios M. D. S. y C. T. a cuyo favor se expedieron las papeletas de empeño números 26.439 y 57.096 respectivamente en solicitud de que se les entreguen los objetos pignoraes sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días a contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos a los solicitantes. Palma 16 de Octubre de 1903.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

ACTUALIDAD

Comedias y comediantes

Frente a frente

Esta noche, por fin, abren sus puertas el teatro de la Princesa: el primero que se atreve a despreciar las amenazas de la omnipotente Sociedad de Autores. Cuando termine la función, que terminará felizmente y fin el menor tropiezo, Ceferino Polencia podrá decir con el clásico, y sin que nadie se atreva a cobrarle derechos por la exclamación:

¡Vive Dios no pudo ser!

Después veremos si los demás caballeros empresarios, actores y autores, siguen gimiendo bajo el yugo y molestando a la reunión con sus ayes cuando no hay delante espías de los paraguayos. Si así hacen, con su pan se lo coman; pero no será por falta de apoyo ni por falta de ejemplo. Con eso de la Sociedad de Autores ocurre algo semejante a lo que pasa con el timo del entierro. Nos hemos pasado la vida procurando advertir a los incautos, y como si no. Todavía ayer llegaron a Madrid tres extranjeros en busca de la maleta consabida.

Está demostrado hasta la saciedad que el temor a la Sociedad de Autores es absolutamente injustificado, pero ¡vaya usted con demostraciones a los caballeros aterrados! Si Mosso no hubiera concluido aún su libro acerca de El miedo, sería cosa de traerle a Madrid para que viera y estudiara este caso de pavor colectivo sin precedente en la historia ¡Cómo no habíamos de perder las colonias con gentes así.

Un día y otro día, en un periódico y en otro periódico, hemos afirmado rotundamente: 1.ª Que la Sociedad de Autores cobra indebidamente. no sólo las obras llamadas de dominio público, sino otras muchas sobre las cuales no tiene ningún derecho, sean cuales fueren los contratos que hizo con las antiguas casas editoriales. Esas obras son más de la mitad de las inscritas en los catálogos.

2.ª Que ni aún las obras restantes pueden ser cobradas por la Sociedad, si a ello se oponen los empresarios, mientras la Sociedad no tenga poder especial de cada uno de los autores representados, y otorgue a su vez poder a cada uno de sus re-

presentantes en provincias. Es decir, que todo lo que han pagado hasta ahora los empresarios ha sido porque han querido y sin estar obligados a hacerlo, dada la forma en que se les exige el pago.

3.ª Que dentro de la ley hay medios para representar todas las obras que la Sociedad prohíba, sin que ninguna autoridad pueda impedirlo, sin permiso de los autores y SIN PAGAR DERECHOS, que es miel sobre hojuelas.

4.ª Que el actual estado de cosas, que tiene reducidos a la miseria a la mayor parte de los actores, puede cesar el mismo día en que los actores quieran y se decidan a no representar obras de los autores que, valiéndose del derecho de prohibir, explotan abusivamente los archivos, las exclusivas y demás artefactos de extraer dinero como quien extrae jugo de carne.

Después de esas demostraciones parece que todo debiera haber concluido; pero ¡cómo si no! La Sociedad ha vuelto a su táctica jesuítica de buscar el triunfo por cansancio del adversario; los ardores bélicos de los actores se desvanecieron; como sal en el agua, y ni hay huelga ni se reúne de nuevo la Asamblea, cumpliendo el acuerdo de la anterior, ni hace otra cosa la Junta directiva que estudiar el asunto, como si tuviera tanto que estudiar, y darle largas para que así ocurra lo que en la fábula famosa.

En un año de plazo que tenemos,

el rey el burro o yo nos moriremos;

es decir, para que los actores parados se mueran de hambre, y no haya nuevas reclamaciones por falta de reclamantes.

Nuestra riqueza minera

Del Imparcial copiamos las siguientes líneas, por hacer referencia a la importante explotación de las minas de Ibiza que ha emprendido D. Constantino Lluch.

Se ha constituido en España un sindicato con capital extranjero para la explotación de las minas de plomo argentífero y blendas que hace ya muchísimo tiempo fueron descubiertas en Ibiza (Islas Baleares). Estos yacimientos muy copiosos, según el dictamen de los ingenieros que han visitado y examinado la cuenta argentífera, pertenecieron a los romanos, los cuales extrajeron enormes cantidades de mineral. Solamente con lo que aquellos re-

motos explotadores abandonaron en la boca de la mina, obtuvo una empresa más de tres millones de duros de utilidad hasta que, llegado el momento de acometer trabajos de excavación, la empresa, que no disponga de grandes elementos industriales, desistió de su proyecto. La causa de aquella suspensión de los trabajos se debió, según parece, a que los exploradores de la mina hallaron un manantial a treinta metros sobre el nivel del mar cuyas aguas anegaron los pozos, dificultando los trabajos.

El sindicato que ahora se ha hecho cargo de la mina, emprendera muy pronto la tarea de desecarla, construyendo vertientes y socavones que hagan derivar las aguas del manantial, empresa de fácil realización actualmente, dados los progresos de la ingeniería. Los trabajos darán principio en Noviembre próximo, y se cree que la nutral demanda de brazos que aquellas operaciones exigirán, servirá para conjurar la crisis obrera, tan honda y lastimosa en el Archipiélago balear como en la Península.

La riqueza minera es en España inagotable. Rara es la región de las provincias vascongadas, de Asturias, Galicia, Castilla, Levante y Andalucía en que el subsuelo no es más fértil y generoso que el suelo. Ahora que el ministro de Agricultura ha hecho objeto preferente de sus afanes la construcción de una extensa red de ferrocarriles secundarios, se abre a la industria minera un lucidísimo porvenir.

Lo que hasta que los yacimientos mineros de España fueran considerados con cierto desdén por los grandes sindicatos que arriesgan sus capitales en ese linaje de industrias, era la falta de facilidades para trasportar el mineral desde la boca de la mina a los puertos de embarque. Solamente el litoral ha ofrecido ventajas en ese respecto. De ahí la rapidez con que los capitalistas extranjeros y algunas casas bilbainas han acaparado las inmensas zonas mineras de Vizcaya, Asturias, Huelva y Almería, que producen rendimientos onormes y facilitan trabajo a millares de obreros.

El sindicato que se ha hecho cargo de las minas de Ibiza es franco balear. En preñda la desecación de los pozos y galerías en Noviembre, calculase que dentro de pocos meses comenzarán los trabajos para extraer el mineral.

Nuestra información

En la Pureza

Fiesta religiosa

Ayer en el colegio de la Pureza se celebró solemne fiesta con motivo de la repartición de premios a las alumnas cuyo acto tuvo lugar por la tarde.

La fiesta religiosa que se celebró por la mañana, igualmente que todos los demás actos que componían el programa, fueron muy lúcidos.

A las ocho se celebró misa de comunión general. Repartió el Pan Eucarístico el Visitador de la Congregación Pbro D. José Ribera.

A las diez y media empezó la misa mayor que fué cantada por la Rvda. Comunidad. Después de los Evangelios ocupó el púlpito el Pbro. Sr. Cerda.

El oratorio de aquel establecimiento se vió concurrencísimo durante los citados actos.

Repartición de premios

Por la tarde, a las cuatro, en el salón de actos públicos se procedió a la repartición de premios a las alumnas que lo habían obtenido en el curso anterior. El Ilmo. Sr. Obispo verificó el acto de la repartición.

Asistieron al mismo el Visitador señor Ribera, dos Rvdos. PP. Agustinos, los Pbro. D. Miguel Ferrer de la Cuesta y D. Guillermo Oliver, el profesor del Instituto D. Sebastián Font, el profesor de Dibujo del mismo Instituto, el profesor D. Jerónimo Castaño, las familias de las alumnas y otras muy interesadas cuyos nombres no recordamos.

Antes de empezar el acto el coro de alumnas internas cantó una bonita composición.

Una niña de muy pocos años de edad recitó una poesía dedicada al Sr. Obispo y en la cual se le daba gracias por haber honrado el acto con su asistencia.

Memoria

Después de lo ya relatado la profesora secretaria leyó una memoria.

En ella se hace constar, entre otros datos, que la matrícula de alumnas internas para el curso de 1903 a 1904 ha ascendido a 33 de las cuales se presentaron 22 a exámenes.

Alumnas premiadas

El primer premio de comportamiento fué adjudicado a la Srta. D.ª María Arboina Oliver, con el primero de estudios fué distinguida la Srta. D.ª Magdalena Humbert Villalonga y el primero de labores fué adjudicado a la Srta. D.ª María Moreno Zanoguera.

Los primeros premios consistían en medallas de plata.

Los segundos premios, consistentes en coronas fueron adjudicados a las señoritas María Castañer Vallés, Margarita Vaquer Mumar e Isabel Benassar March.

Terceros premios: Diplomas.—D.ª Micaela Mesquida Sala, D.ª Teresa Tallados Mas, D.ª María Ferrá Garau, D.ª Teresa Gomez Minguez, D.ª Magdalena Cabanelas Roger, D.ª Rosa Esteva Blanes, doña Catalina Castañer Calvo, D.ª Carmen Oliver Sagaz, D.ª Juana Riera Llompard y D.ª Catalina Enseñat Alonso.

Cuartos premios: Libros.—D.ª Magdalena y D.ª Francisca Jaume Juliá, doña Isabel y D.ª Angela Ferrer Sastre, doña Ana Capó Pons y D.ª Catalina Mora Bló.

Bendición del Obispo

Repartidos que fueron los premios el Sr. Obispo pronunció un discurso de felicitación a todas las alumnas.

El Visitador Sr. Riera contestó al discurso del Sr. Obispo dándole las gracias por su asistencia al acto que se celebraba y terminó pidiéndole su bendición para todas las personas que se encontraban en el salón.

El Sr. Obispo entonces bendijo a todos los reunidos

Termina la fiesta

La lucida fiesta de ayer terminó con un acto religioso sencillo al mismo tiempo que grandioso.

Enseguida que el Sr. Obispo hubo dado la bendición las precitadas personas que llenaban el salón de la Pureza pasaron al oratorio en donde se rezó el Santísimo rosario y además se cantó el Besamano a la Virgen.

Puertos francos

Sabemos que el gobierno está estudiando el proyecto sobre puertos francos. Se dice que se autorizará a las pobla-

ciones marítimas que tienen aduana de primera clase para que soliciten del Gobierno, previas las garantías necesarias, el establecimiento de zonas francas en los respectivos puertos.

En el proyecto de ley se detallarán estas garantías que requerirán seguramente la previa formación de una entidad respetable que responda de ellas, puesto que la implantación de una zona franca reclamaría un capital de 20 a 25 millones de pesetas.

Los gastos de vigilancia los abonará el Estado a las entidades que se encarguen de representar las zonas francas.

Por el éxito que han obtenido los puertos francos de Marsella y Génova, se espera que el de Barcelona adquirirá gran importancia comercial.

Un robo

El vecino de la villa de Binisalem Juan Pol, de 53 años de edad, soltero, labrador, se presentó en el cuartel de la guardia civil manifestando que le habían sus- traído del interior de una arca que tiene en el cuarto dormitorio tres billetes del Ferro carril uno de 250 pesetas y los otros dos de 100 pesetas. También le robaron 190 duros y diez botones de oro propiedad de su hermano.

Los ladrones dejaron otros billetes y alhajas que se encontraban guardadas en la misma arca donde estaban los objetos robados.

La guardia civil no ha detenido a los ladrones.

Consejo de Guerra

En Mahón se ha celebrado el consejo de guerra contra el anarquista Ricci, por haber dep. sitado una bomba de dinamita en el castillo de San Felipe.

El fiscal pidió seis años de presidio, y la defensa, a cargo del capitán de ingenieros señor Pascual, después de un brillante discurso, pidió la libre absolución del procesado.

La Económica

La renovación reglamentaria de la Junta de la Sociedad Económica de Amigos del País, había despertado alguna expectación por agitarse ciertos asuntos que pintorescamente un respetable diario de la mañana llamaba gente joven ó viejos de espíritu joven.

Se presentaron una enfrente de otra dos candidaturas; y obtuvo casi unanimidad de sufragios, y fué, portanto elegida la siguiente junta:

Director primero.—D. Francisco Manuel de los Herreros.

Director segundo.—D. Miguel Ignacio Font.

Censor primero.—D. Ramón Obrador.

Censor segundo.—D. Luis Canals.

Contador primero.—D. Pedro Martínez.

Contador segundo.—D. Ricardo Roca.

Tesorero.—D. Gregorio Vicens.

Secretario primero.—D. Antonio Sbert.

Secretario segundo.—D. Pedro Sampol y Ripoll.

Además de los referidos señores, que forma la Junta obtuvieron votos; ara Director D. Ramón Obrador, para Director segundo D. Miguel de los Santos Oliver, para Censor primero D. Domingo Escafi, para Censor D. Antonio Font, para Contador primero D. Antonio Planas, actual alcalde en Palma, para Secretario D. Enrique Fajarnés.

D. Gregorio Vicens figura en las dos candidaturas para el cargo de Tesorero, y por lo tanto fué elegido por unanimidad.

Música d Camera

La Sociedad de Concierto, Beethoven va a inaugurar, dentro de breves días, la serie de conciertos que se propone dar, los cuales, como ya se sabe, constituyen la base de la fundación de esta Sociedad.

Durante los días 23, 24 y 26 del actual, se darán tres conciertos de música de Cámara, en los que tomarán parte los distinguidos artistas tan estimados de nuestro público, Sres. Crickboom y Granados.

Queda abierto el abono a dichos conciertos en las camiserías de D. Rafael Pons y de D. Manuel Bonet, en la Librería de Tous y en el Secretaría de la Sociedad—(de 8 a 10 de la noche.)

Pronósticos del tiempo

Para lo que resta del mes actual el astrónomo Sfeijoon hace los siguientes pronósticos:

Mejorará el estado atmosférico en España, desde el lunes, 19 porque la borras-

ca de los días anteriores se habrá trasladado al mar del Norte, el mínimo que quedará en el Mediterráneo superior, solamente producir en este día alguna lluvia en el Norte y NE.

Del 21 al 22 se presentarán mínimos barométricos el en Cantábrico y Mediterráneo y ocasionarán algunas lluvias en las regiones inmediatas.

El segundo período lluvioso, que será el más importante, empezará a desarrollarse el domingo, 25.

En cada día una depresión vendrá avanzando por los parajes de las Azores, otra se dirigirá a Irlanda y una tercera pasará por el mar del Norte.

En nuestras regiones se producirán algunas lluvias, especialmente en el O. y SO., con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Las fuerzas del Atlántico ocuparán el lunes, 28, casi todas las mismas posiciones del día anterior, pero la zona principal de lluvias cambiará, situándose en las regiones NO. y N.

El martes, 27, se complicará la situación meteorológica adquiriendo proporciones el temporal, porque la depresión de las Azores se acercará hacia Madera y SO. de Portugal, la de Irlanda pasará al mar del Norte, una nueva llegará al NO. de Galicia y otros mínimos se formarán en el Mediterráneo.

Se producirán lluvias bastante generales, con algunas tormentas y vientos variables, dominando los del tercer cuadrante.

El miércoles 28, la depresión del NO. de Galicia se correrá a la bahía de Vizcaya, y seguirán actuando los mínimos del SO. y del Mediterráneo.

Lluvias bastante generales con alguna tormenta y vientos de entre SO. y NO.

En el Mediterráneo superior quedarán el jueves 29 centros de baja presión que ocasionarán alguna lluvia en el N. y NE de la península.

Una nueva depresión, procedente de las Azores, se aproximará el viernes 30 a las costas de Portugal y Galicia, produciendo lluvias, particularmente desde el O. al centro, con viento del tercer cuadrante.

El sábado 31 el núcleo principal de fuerzas de la depresión del día anterior estará en el Cantábrico, y un secundario tornará entre Argelia y Alicante.

Continuarán registrándose lluvias con algunas tormentas, especialmente desde el meridiano central al Mediterráneo.

Estadística de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de septiembre fué el siguiente:

Nacimientos 137, de ellos 6 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 2.14. Defunciones 79 clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea 2, fiebres intermitentes y caquexia palúdica 1, tuberculosis 14, enfermedades del sistema nervioso 9, deidemi aparato circulatorio y orepitatorio 15, idem digestivo 16, idem genito urinario 1, vicios de conformación 3, sendetud 3, muertes violentas 1, otras enfermedades 14, resultando una mortalidad de 1'24 por 1.000 habtantes.

En toda la provincia

Nacidos vivos. Legítimos 389 varones y 371 hembras; Ilegítimos 2 varones Expositos 3 varones y 5 hembras; Total 394 varones y 376 hembras.

Nacimientos por 1000 habitantes. 2'48

Nacidos muertos. Legítimos 16 varones y 9 hembras; Ilegítimos 1 varon y 1 hembras; Expositos „ varones y „ hembras; Total 17 varones y 10 hembras;

Matrimonios. Entre solteros 158; Entre solteros y viuda 1; Entre viudo y soltera 13; Entre viudos 5; Total 177.

Matrimonios por 1000 habitantes.

Defunciones. Solteros 111 varones y 117 hembras; Casados 81 varones y 58 hembras; Viudos 38 varones y 64 hembras; Total 230 varones y 239 hembras.

Defunciones por 1000 habitantes. 1'50

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Caminos y Paseos y Arbolado.

En ella el alcalde dió cuenta de que había recibido una carta en la que se le participaba que no había disponibles álamos blancos que alcanzarán más de 20 centímetros de circunferencia, como se pedía, para el paseo de la Rambla; pero que en cambio los había disponibles de 12 a 14 centímetros.

En su consecuencia, la Comisión entendió que debían adquirirse los álamos de aquellas dimensiones, siendo de opinión que es preferible que así sean para que den mejor resultado. Apesar de es-

o, se acordó que pusiera esto en comunicación del Ayuntamiento á fin de que resolviera lo que estimara más conveniente. Se acordó, á petición de varios vecinos de San Sordina, la construcción de 216 metros de encañonado para acera, siempre que aquellos costeen el relleno de la misma.

Esta acera se construirá desde la carretera hasta el caserío.

La Comisión de Cementerios esta mañana se ha reunido, aprobando la construcción de una escalinata que ponga en comunicación el Cementerio Viejo con el Ensanche.

Se acordó el traspaso de varias sepulturas; se concedieron varios permisos para construir panteones y se aprobaron varias cuentas.

Por falta de número, no ha podido reunirse la comisión de Gobierno Interior.

De Hacienda

La dirección General de Administración del Estado comunica que por R. O. ha sido nombrado oficial de 2.ª clase de la intervención de Hacienda de Baleares don Manuel Montís y Allendesalazar, con el haber anual de 3.000 ptas.

Fiesta á la Pilarica

En la iglesia de Montesión, ayer se celebró solemne fiesta, dedicada á Ntra. señora del Pilar por la colonia aragonesa residente en Palma y además por otras varias familias mallorquinas, devotas de aquella Virgen.

Por la mañana, á las siete y media, se celebró comunión general, estando muy concurrida.

Á las diez se efectuó la bendición de una nueva imagen de Ntra. Sra. del Pilar, cuyo acto apadrinaron D. José Latorre é Izquierdo y D.ª Dolores Más Plá del Rey. Dicha imagen es fabricada en el taller de escultura del Sr. Vila, de Barcelona.

Terminada la citada ceremonia, el nuevo Pbro. D. Francisco Arrom celebró, por primera vez la misa mayor.

En los citados oficios divinos se cantó la misa propia de Ntra. Sra. del Pilar. Pronunció hermoso sermón en honor de la Virgen festejada, el Dr. D. José Pou de Toxá.

La iglesia de Montesión se vió muy concurrida durante toda la mañana.

Entre los individuos que forman la colonia aragonesa figuran D. Valentín Sambriño, D. Eduardo Sanllort, D. Florencio García, D. José Storra, D. Benigno Palos, D. Poncio Lanuza, D. Francisco Figuerola, D. León Carnicer, D. Eladio Bonilla y otros nombres que si bien recordamos no estamos autorizados para publicar.

Entre las donantes más espléndidas para costear la citada fiesta figuran D.ª Dolores Mas de Pla del Rey, D.ª Josefa Borrás viuda de Ayneto, D.ª Pilar Ciria de Torreblanca y la Exma. Sra. Marquesa doña Pilar Bobadilla de Zayas.

Según tenemos entendido los que están asociados para festejar á Ntra. Sra. del Pilar en Montesión se proponen: restaurar la capilla de la Antigua Inmaculada donde fué sepultado primeramente el cuerpo de San Alonso; repartir limosnas á los pobres y además instituirse canónicamente.

Iglesias que se derrumban

Desde hace algún tiempo se ha tenido noticia de que las iglesias de Esporlas y de Sancellas ofrecían un verdadero peligro para los fieles concurrentes á las misas.

Según parece, en la iglesia de Esporlas la argamasa no se ha adherido bien á las piedras de que está contruida. En la de Sancellas sucede cosa parecida.

Con el objeto de tomar determinaciones sobre el particular, esta mañana, en el palacio episcopal se ha reunido la Junta de Reparación de Templos, presidida por el Sr. Obispo y asistiendo como vocales el canónigo Sr. Moyá, el cura párroco de Santa Cruz Sr. Pujol y el Síndico del Ayuntamiento Sr. Munaner. Actuó de secretario el canónigo Sr. Rotger.

Puesta sobre el tapete la cuestión, se acordó por unanimidad de pareceres que con la mayor urgencia se procediera á la formación de los expedientes para poder llevar á cabo las obras y pedir una subvención al Estado para efectuarlas.

Según noticias, la iglesia de Sansellas es la que se encuentra en peores condiciones.

Iguamente aquella junta enterose del abandono en que se encuentra la iglesia de Campanet, haciéndose preciso el que se efectúen ciertas obras si quieren evitarse desgracias.

También se acordó que se formará el expediente necesario para tales casos pero como resulta que en 1896 ya se abrió un expediente para efectuar en aquel templo ciertas obras, se acordó que se continuará aquel.

Sabemos que la junta de Reparación de Templos hará que se activen los referidos trabajos.

Traspaso

Se desea traspasar una tienda con todos sus enseres, (punto céntrico). Para informes dirigirse calle de Jaime II, núm. 35.

Religiosas

Santoral

Para hoy.—San Pedro de Alcántara y Santa Rosina.

Para mañana.—Santos Juan Cancio y Caprasio y Santa Irene.

Quarenta Horas

Mañana continuarán en Santa Catalina de Sena, dedicadas á la Purísima Concepción de Nuestra Señora.

A las seis exposición, á las diez misa mayor. Por la tarde, actos de coro, rosario, ejercicios y reserva.

Notas del Carnet

De viaje

En el vapor *Cataluña* llegaron ayer de Barcelona D. Luis Moner, D. Antonio Albareda, D. Augusto Blanch, D. Raimundo Puig, D. Miguel y D. Vicente Cañellas, D. Jaime Jaume, D. Pedro Calafat, D. Antonio Bosch, D. Gabriel Rosselló, D. Bernardo Moner, D. Rafael Lozano, D. José de Saura, D. Tomás Pons, D. Eugenio Aguilar y D. José Carreras.

De viaje

En el vapor *Lulio* han llegado esta mañana de Alicante é Ibiza D. Vicente Vinent, D. Eduardo Gomez, D. Sebastián Ros, D. José Tur, D. E. de io Palos, 4 carabineros y un cabo.

Matrimonios

Lo han contraido: D. Juan Soler Arbós con doña María Ros Planas y D. Juan Cardell Frau con doña Juana Ana Perelló y Sarmiento.

Comerciales

Valores locales

Día 19 de Octubre de 190

	Dinero
Crédito Balear	98'50
Fomento Agrícola	100'00
Ferro-carriles de Mallorca	48'00
Alumbrado por Gas	77'50
Idem La Económica	18'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p 100	104'00
Id. id. 5 p 100	100'50
Cambio Mallorca	00'00
Bonos Municipales	41'00
Iseña Marítima	55'50
Banco de Préstamos	8'00

Valores públicos

Oficial del día 17 á las 16

4 por 100 interior contado	77'15
5 por 100 amortizable	97'05
Banco de España	476'95
Francos	3'60
Libras	33'32

Barcelona (Bolsa) día 17 á las 16

4 por 100 interior fin de mes	77'20
5 por 100 amortizable	96'77
Nortes	61'95
Francos	32'80
Exterior de París	91'30

Barcelona (Bolsín) día 17 á las 18

4 por 100 interior fin de mes	77'17
Nortes	61'95
Alicantes	98'15
Francos	32'90
Exterior de París	91'20

Nuevo itinerario de correos Salidas y llegadas

Domingos
Salen de Alcudia. La balija y pasaje de Palma debe salir en el tren de las dos de la tarde para empalmar con la combinación de carruajes en La Puebla.
De Palma sale para Ibiza correo á las 10 de la mañana.
De Barcelona llega á Palma correo á las 7 de la mañana.

Lunes
De Palma sale correo para Barcelona á las 6'30 y llega de Alicante é Ibiza á las 7 de la mañana.
Llegada de Mahón por vía de Alcudia á las 9'30.

Martes
De Palma sale correo para Barcelona á las 6'30 de la tarde y llega de Barcelona á las 7 de la mañana.

Miércoles
De Palma sale correo para Ibiza y Valencia á las 12 de la mañana y llega de Barcelona por vía de Alcudia en el tren de las 9'30 de la mañana.
Procedente de Mahón llega á Palma correo á las 6 de la mañana.

Jueves
De Palma sale correo para Barcelona á las 6'30 de la tarde y para Mahón á la misma hora.
Llega de Ibiza á las 3 de la tarde.
Llega de Barcelona á las 7 de la mañana.

Viernes
Sale correo de Palma para Alicante á las 12 de la mañana.
Llega de Barcelona á las 7 de la mañana.

Sábados
Sale correo de Palma para Barcelona á las 6'30 de la tarde.
Llega de Valencia é Ibiza á las 7 de la mañana.

PÉRDIDA

Desde hace varios días se halla extraviada una mula de nueve á diez años, negra, pues se perdió en el predio de *Can Sitges*, carretera de Buñola. La persona que la tenga en su poder puede devolverla en la calle de Vilanova, núm. 5, donde se gratificará.

De teatros

Un hermoso proyecto se ha iniciado que, de llevarse á cabo, es indudable merecerá la aprobación del público en general.

Se trata de inaugurar la próxima temporada con diez funciones de ópera de gran espectáculo con artistas de indiscutible mérito.

En dichas diez funciones se cantarán las siguientes óperas *Der Freischutz, Aida, Sansón y Dálila y Guillermo Tell, ó Rui Blas* (la que prefiera el abono).

Mañana daremos á conocer la lista de los artistas, entre los cuales figuran el barítono Giacconi y el bajo Perelló, contratados para la próxima temporada del Real, el tenor Sr. Vilalta y las tiples señoritas Grenler y Bresonier.

El Director de orquesta es el antiguo Director del Liceo D. Joaquín M.ª Wehils.

En la "Asistencia"

No hay localidades ni entradas fué lo primero que anoche escuchamos al llegar á la Asistencia.

La sala estaba espléndida. Muchas mujeres hermosas.

La compañía de Pepe Ribas ha mejorado notablemente.

La *Traperera* gustó mucho al respetable Senado y en verdad la obra había sido estudiada con cariño.

La novedad fué *El Puñao de Rosas*, que cantó muy bien la Román y Amen gual.

Todos recolectaron aplausos, muy merecidos que por su labor merece por encima de todos el maestro Ribas.

La sala que se inauguraba, reformada resulta de hermosa visualidad que se acentuará, al terminar el decorado.

En Mar y Tierra

La *Carcajada* se representó con un lleno en *Mar y Tierra*.

La afortunada obra que consiguió el inolvidable Durán quedase de repertorio fue discretamente interpretada por la compañía Llinás Palet.

El presidente ha hecho el resumen de los informes de las partes, retirándose luego el Jurado á deliberar después de la cual se ha dado lectura al veredicto de culpabilidad.

Después del deliberio correspondiente la sección de derecho ha dictado la sentencia conforme ha pedido el representante de la ley.

El Ministerio Público lo representaba el abogado fiscal sustituto D. Manuel Fiol y de la defensa del procesado estaba en cargado el joven jurista D. Joaquín Pascual.

Ocurrió en la mañana del día 20 de Marzo último. En la calle de Frailes de esta ciudad en el número 15, existen ciertas clases de bohardillas, en que viven seres de esos que imploran la caridad pública durante el día. Entre los vecinos aquellos vivía Nadal Batle á quien había sorprendido diferentes veces, ver que le faltaban cantidades de cinco y seis pesetas, lo cual no denunció al Juzgado hasta que el día indicado, al regresar del trabajo encontró se con que le habían robado un traje nuevo, dos sortijas de plata y otros objetos del mismo metal todo lo cual fué ocupado al vecino José Sanchez que convicto y confeso fué puesto á disposición de la autoridad judicial.

Declaración del procesado
Es vecino de Palma y de 18 años de edad. Dice que efectivamente en la mañana del día 20 de Marzo último se introdujo en la casa de Nadal Batle por un boquete que había en el techo de la cocina creyendo que un palomo de su propiedad se encontraba allí y que se llevo de la casa un traje completo para uso de caballero y que dentro de uno de sus bolsillos había dos sortijas de plata y una cadena del mismo metal.

Incurrió en varias contradicciones que induce á la Acusación á suplicar á la Sala que sea leída una de las diferentes declaraciones que prestó ante el Juez de instrucción.

Al principio de la declaración muestra visos de ser un píjaro de cuenta

Prueba testifical y documental

Los testigos
Llamados por la Acusación ha declarado el perjudicado Nadal Batle y Vidal que ha reducido su declaración á que, el día de la ocurrencia le fué sustraído el traje y otros objetos antes de lo cual era frecuentemente perjudicado por hurtos de dinero en cantidades pequeñas.

Es leída también, la declaración que prestó en el Juzgado el inspector de policía D. Emilio Aparici.

Los testigos de la defensa han declarado que este les merece completa confianza y que le tienen por persona de buena conducta.

La prueba documental ha consistido en la lectura de la inspección ocular, y dictamen pericial que ha interesado el abogado Fiscal.

Informe de la Acusación
El representante de la ley dá comienzo á su informe haciendo historia del hecho. No cabe suponer dice el señor Fiol, que los inspectores de vigilancia, de todos conocidos, trataron de imputar al procesado cargos ajenos á los que realmente debían imputarse, haciendo la coacción que ha indicado el delincuente para que se declarase autor de las diferentes sustracciones al hogar de Nadal Batle.

Continua aclarando diferentes conceptos legales y pide al Jurado un veredicto de culpabilidad.

Informe de la Defensa
El joven y distinguido letrado D. Joaquín Pascual con la venia de la Sala em pieza su alegato. Con razonada elocuencia intenta demostrar la inocencia de su defendido que sin instinto alguno criminoso, añade, se introdujo en casa del perjudicado sin ser conocedor de ella ni saber que había allí; y se apropió de un traje dentro del cual había unas sortijas cuya existencia no conocía el acusado, y se apropió del traje, sin voluntad, sin previo juicio sin olvidar el hambre la necesidad de pan que en su casa había; y en aquel momento, en el momento crítico de ser hombre para ser instrumento de de su enagenación, apropiándose del traje indicado que empeño saciando con su producto por unos días el hambre de sus padres.

Termina su brillante informe pidiendo á los Sres. Jurados un veredicto de inculpabilidad.

Resumen y veredicto
El presidente ha hecho el resumen de los informes de las partes, retirándose luego el Jurado á deliberar después de la cual se ha dado lectura al veredicto de culpabilidad.

Las partes
El Ministerio Público en atención al veredicto, sólo ha pedido la pena de dos años, 11 meses y 14 días de prisión correccional costas y accesorias, y la indemnización de 40 ptas. al perjudicado, sirviéndole de abono el tiempo de arresto que ha sufrido provisionalmente.

La defensa ha suplicado á la Sala que se condenara al acusado á la pena de dos años, 4 meses y 1 día.

Sentencia
Después del deliberio correspondiente la sección de derecho ha dictado la sentencia conforme ha pedido el representante de la ley.

Consultorio Médico
y Gabinete de Electrobiología
DEL DR. DEYMIER
De la Facultad de Medicina de Paris.—
Medalla de oro de los Hospitales
Tratamiento especial de las enfermedades de las señoras, lamadas de la cintura, y gastro-intestinales, enfermedades de la garganta, oídos y nariz.—Vías urinarias de ambos sexos y venéreas sífilíticas.—Uricarias de toda mancha en la cara y de las almorranas, sin operación.
Dicho señor se hospeda en la calle de Peleaires, núm. 46, piso segundo.
Horas de consulta de nueve á una de la tarde y de tres á cinco de la tarde.
NOTA. Consultas para los pobres de solemnidad los miércoles y sábados.

A las señoras y señoritas
Mademoiselle MADELAINE CAUMAR
TIN, modista de sombreros tiene el honor de participar á las señoras y señoritas de buen gusto que á su regreso de Paris dentro de breves días llegará á esta capital con un elegante y precioso surtido de sombreros de invierno para señoras y señoritas y niños. Avisará oportunamente su llegada á su distinguida clientela.

Almacenes Montaner
SINDICATO DE 2 A 10.—MILAGRO DE 1 A 11
Pañería y sastrería para señora y caballero. Grandes y selectos surtidos en todas las secciones.
Sastrería á la medida para caballero, y niños. Géneros del país é ingleses especiales de primera elección Figurines ingleses y españoles.
Sastrería á la medida para señora
Construcción de toda clase de prendas para señora bajo modas y figurines de Paris, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de sastrería.
Sastrería á la medida para militares Géneros especiales para uniformes, galones, bordados y cuanto se necesita para el vestido militar.
Sastrería para los señores sacerdotes. Merinos, paños y todos los géneros propios para el traje talar; todo de primera calidad.
Ornamentos sagrados, damascos, brocateles, cingulos, albas y todo lo que se requiere para el culto divino.
Estatuaria religiosa de la casa Vayreda Orfebrería religiosa y servicio de mesa en Plata Meneses.
Camisería á la medida y confección de blanco.
Ropa blanca para servicio personal de cada, cama y mesa. Cortinajes y alfombras. Artículos de punto. Buen surtido, buen trato, venta de confianza y precios reducidísimos.
Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

El Ron Bacardi
ES EL MEJOR DEL MUNDO
Unico representante en Baleares Bernardo Estela

Un asesinato

Información de "El Felanigense,"
El semanario *El Felanigense*, en su edición del día 17 del actual da cuenta en la siguiente forma del asesinato ocurrido en el término municipal de Felanig y que ya mentábamos nosotros en la edición de esta mañana.

Dice dicho semanario:
En un pinar del predio de *L' Horta*, inmediato á Porto Colom, fué encontrado el cadáver de un hombre asesinado. Según los informes que hemos podido adquirir presenta el cuerpo de la víctima una herida de arma de fuego, notándose tambien evidentes señales de haber sido golpeado con piedras.

Personose en el lugar del crimen el señor juez municipal, ordenando fuese trasladado el cadáver al cementerio; allí fué visitado por el señor juez de primera instancia, para activar personalmente las diligencias.

La guardia civil está haciendo averiguaciones para descubrir al autor ó autores de este bárbaro asesinato; pero hasta ahora no han dado sus trabajos resultado satisfactorio.

Noticias retrasadas
La distancia que nos separa de Felanig ha hecho que recibieramos las noticias de este suceso con mucho retraso.

El hecho ocurrió á una respetable distancia del citado pueblo lo cual dificultó los trabajos de información del personal de LA ULTIMA HORA en Felanig.

El hecho
Imposible nos es dar cuenta del modo en que ocurrió el asesinato.

De las noticias que tenemos y publicamos á continuación se deduce que la víctima fué agredido y herido por la espalda con una arma de fuego, y que, sin poder defenderse, fué rematado por sus agresores á golpes de piedra.

Del hecho no se sabe más, puesto que el asesino ó asesinos no han sido encontrados y por tanto se desconocen las declaraciones de quienes podrían dar detalles del horrible crimen.

Hallazgo del cadáver
Unas personas que transitaban por el sitio donde fué asesinado el infortunado Antonio Mas Salom (u) *Puput* se encontraron con el cadáver de éste. Enseguida avisaron á la guardia civil del puesto de Felanig, la que, poco antes de las doce de la tarde del sábado, se trasladó al lugar del suceso. Allí acudió tambien el señor Juez Municipal, quien ordenó el levantamiento del cadáver.

Antonio Mas tenía la cabeza aplastada y al parecer sus matadores se valieron de una piedra de unos 4 kilogramos de peso que fué encontrada junto á la cabeza del asesinado.

Tambien se le apreció una grave herida en la espalda producida con arma de fuego, cargada con perdigones de grueso tamaño.

Trabajos de la guardia civil
Desde el primer momento en que tuvo conocimiento del hecho la guardia civil de Felanig, practicó las mas activas diligencias para descubrir al autor ó autores del crimen.

Estos trabajos hasta la fecha no han dado resultado favorable á la justicia, puesto que los criminales aún no han sido descubiertos.

Crimenes impunes
En el intervalo de 10 dias han ocurrido dos horribles asesinatos: uno en Santanyí y el otro el que queda relatado. Los dos aun quedan impunes puesto que la benemerita no ha podido descubrir á los criminales.

El prestigio de que merecidamente goza en esta Isla la guardia civil hace que tanto por los jefes, como por las clases é individuos se trabaje activamente para averiguar el paradero de los asesinos, á fin de que puedan ser castigados por la justicia y cese la anormal situación que de algún tiempo á esta parte reina en la Isla.

Biblioteca popular de L' Avenc
á 2 reales tomo

Santiago Rusiñol: *D' aquí i d' allá*.
Lleó Tolstói: *Contes* (primera serie). Traducción de J. Casas Carbó.
J. Massó Torrents: *Croquis Pirenencs* (primera serie).
Sacher Masoch: *Historietes galizianes*. Traducción de J. Casas Carbó.
Frederic Mistral: *Nerto*, poema. Traducción de Mossen Jacinto Verdaguer.
Josep Aladern: *La gent del llamp*.
Mossen Jacinto Verdaguer: *Viatges*.
Moliere: *L' Anar*, comedia en cinco actos. Traducción de J. Roca Cupull.
La vida nova, Sant Allighieri.

DERECHO

Preparación para el próximo curso con arreglo á los programas oficiales, principalmente de las Universidades de Barcelona y Valencia.

Para detalles dirigirse á D. Pedro Martí, Pbro, y Abogado (La Palma, 5).

Se facilitan informes á los alumnos que quieran aplicar el R. D. del 26 de Agosto último y sobre facilidades para matrículas y exámenes universitarios.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza. Dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Gacetillas

A noche en la calle del Pino varias mujeres de vida alegre armaron penden-

En la calle de Monserrat ayer se armó un gran escándalo con motivo de que un joven pegó á su tia; la policia intervino y esta mañana por el inspector Sr. Aparici ha sido puesto el hecho en conocimiento del Sr. Juez Municipal.

Repertorio de los Juzgados Municipales por la Revista de Tribunales.—1 tomo pasta 8 pesetas. Libreria de J. Tous.

Ayer fue curado en la Casa de Socorro por el médico Sr. Oliver un muchacho que presentaba una herida en al ceja izquierda, producida por el mismo.

A noche el agente de policia Sr. Comas sorprendió una partida de jugadores; hoy han sido denunciados al Sr. Gobernador.

Mañana en el B. O. se publicará la convocatoria para las próximas elecciones municipales.

El Alcalde de Palma anuncia una subasta para el suministro de materiales para las obras materiales que se llevarán á cabo desde 16 de Enero de 1904 á 31 de Diciembre de 1906 inclusive.

D. Antonio Rosselló Ferrer ha presentado en el Gobierno civil una solicitud de registros de nueve pertenencias de mineral lignito con el título de Conyas sitas en el término municipal de Manacor.

Manual de contribución industrial.—3 ptas. Libreria de J. Tous.

Hoy ha tomado posesión de un cargo el nuevo canónigo de esta Santa Iglesia Catedral D. Juan Ramon Rosselló.

En las Alcaldías de L. oscel. y San Juan Bautista se hallan expuestas al público á efectos de reclamación los padrones industriales de aquellos pueblos para el año de 1904.

El día 30 del actual á las once de su mañana tendrá efecto en los almacenes de la Aduana de esta ciudad, la subasta de 10 cajas con peso de 1.673 Kilogramos que contienen amolles de hoja de lata tasados en 80 ptas.

El Alcalde de Soller remite al Sr. Gobernador civil el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el mes de Septiembre último.

La Guardia civil de Selva ha detenido á tres sujetos presuntos autores del hurto de cierta cantidad de algarrobas.

El Sr. Gobernador civil por medio de circular encarece á los Sres. Alcaldes que dentro del plazo de diez dias le den conocimiento del resultado de las diligencias realizadas por las Juntas locales de reformas sociales para el cumplimiento de las disposiciones contenidas en la R. O. de 24 de Agosto último.

El propietario de los Almacenes Montaner nos participa haber recibido los surtidos de géneros para las estaciones de Otoño é Invierno.

Por el Juzgado de Instrucción de la Ayudantía de Marina de Alcudia se cita á los propietarios de un falucho spread con dos bultos de tabaco pota en las playas de Santa Margarita en la noche del 26 del mes pasado.

Hoy ha celebrado su primera misa en Soller el joven presbitero D. Antonio Juan Mora y Alcover.

Según leemos en La Tarde, el próximo jueves llegará á esta ciudad la escuadra francesa del Mediterraneo. Permanecerá en esta cuatro días, y después saldrá para Mahón.

Hemos recibido el núm. 113 del Boletín de la Cámara Oficial de Comercio, Industrial y Navegación de las Baleares, correspondiente al 15 del actual.

Se ha hecho cargo de la escuela municipal de niñas de los Hostalets la profesora D.ª Maria J. Villevu.

Ante público bastante numeroso, anoche la compañía Palet Llinas en el teatro de Mar y Tierra, puso en escena el drama La Carcajada y el sainete Mala Sombra.

Manual de conversación español-italiano.—250 ptas. Libreria de J. Tous.

En la Central Telefónica de esta ciudad se hallan depositados los siguientes despachos: Hotel Continental; Petrau Martorell Call, Enramadas Viejas.

La guardia civil del puesto de Sineu ha denunciado á un sujeto que apacenta ba 30 cabezas de ganado lanar en la finca Son Figuerola del término de Llubí, sin tener permiso para ello.

Por el Juez Instructor de la causa que se sigue por deserción contra el corrigen-do de la Penitenciaría Militar de la Fortaleza de Isabel 2.ª, Fernando Cabezas Piquer, se cita á éste para que en el plazo de 30 dias, se presentó á declarar en dicho Juzgado.

El delegado de Hacienda, por medio de circular, reclama á los alcaldes certificaciones de los ingresos obtenidos durante el tercer trimestre de este año por los conceptos de venta de bienes de propios y arbitrio de pesas y medidas.

La explanada de lo que fué Puerta Pintada, todas las noches, puede decirse que la completamente á oscuras, pues los faroles que existen no bastan para alumbrar aquellos terrenos.

El Sr. Delegado de Hacienda publicará en el próximo Boletín Oficial un anuncio de las primeras y segundas subastas de disfrutes forestales de los montes públicos de esta isla.

Ayer tarde, en la Puerta de San Antonio, un vehículo atropelló al asilado de la Misericordia Vicente Serra, produciéndole varias heridas. Fué auxiliado y conducido á la citada casa de beneficencia.

El Sr. Juez ha dictado auto de prisión contra Lorenz Nicolau, herido en la riña que sostuvo con Bartolomé Salvá en el Hostal de la Merced.

D. Francisco Juliá, dueño de la sombrería La Económica, nos participa haber recibido un variado surtido de sombreros y gorras, última novedad.

Comprobado á diario. Cuando han fracasado todos medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

SOMATOSE. Contra la clorosis.

Los que tomen la primera noche dos ó tres Píldoras de Vida del Dr. Ross y después una píldora cada noche durante dos ó tres semanas,

pueden estar seguros que al final de una semana se habrán curado por completo cualquier caso de estreñimiento, sea cual fuere su causa.

Próximamente las acreditadas Pastillas Morelló irán envasadas en cajas metálicas.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía, Banqueros y Expendeduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envia también gratis y franco el prospecto oficial á quien los pida.

Cognac Prunier.—Representante F. Salom.

Para evitar la caída del cabello hasta tres ó cuatro fricciones de la Loción Capilar Antiséptica del Dr. Stakanowitchy, de Moscov.

QUIEN QUIERA VESTIR BIEN, á precios económicos. Srvase en la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION) Incidentes ferroviarios

Madrid 18 á las 23.

En un choque de trenes ocurrido en la estación de Pontevedra resultaron varios pasajeros heridos.

En la línea de Zaragoza, entre las estaciones de Monzón y Almacellas, descarriló un tren de mercancías. No ocurrieron desgracias. Una brigada de obreros restableció, en pocas horas, la circulación.

Atentado contra Tresols. Madrid 18 á las 23'45.

En Barcelona y en la casa que habita el jefe de policia señor Tresols, estalló un petardo. La detonación fué formidable oyéndose á gran distancia.

La escalera de la casa quedó completamente destruída.

Los hierros de muchos balcones retorcidos quedaron y gran número de los escaparates de los comercios vecinos destrozados.

En los primeros momentos se produjo un pánico indescriptible.

Ante el Juez, que se constituyó en el lugar de la ocurrencia, han declarado gran número de vecinos. Algunos dijeron que en el momento de ocurrir la explosión vieron salir del zaguán de la casa que habita el Sr. Tresols á un hombre corriendo. Vestía blusa.

Hasta ahora no está la justicia sobre ninguna pista que conduzca á saber quienes son los autores del atentado.

Fábrica destruída. Madrid 18 á las 23'45.

Telegrafian de Guadalajara que en Sandou, pueblo de aquella provincia, un incendio ha destruído una importante fábrica de aguardientes. Las pérdidas se elevan á una cifra considerable. No ocurrieron desgracias personales.

Los reyes de Italia en París. Madrid 18 á las 23'45.

Telegrafian de París que en el

Palacio del Eliseo se ha celebrado un banquete de gala en honor de los Reyes de Italia.

Los brindis de Victor Manuel y de Mr. Loubet fueron entusiastas. A las 3'40 salió el tren real que conduce á los Reyes de Italia á Roma.

La Reina Elena fué obsequiada con preciosos ramos de flores.

Los Reyes ocupan un elegante break.

Se les tributó una entusiasta ovación al ponerse el tren en movimiento.

Las consecuencias políticas de la visita del Rey de los Italianos á París son el tema de todas las conversaciones y la materia primera para la confección de los editoriales de los diarios.

Mr. Loubet ofreció á Victor Manuel devolver en Roma la visita en plazo breve.

Sordo mudos. Madrid 19 á las 0'30.

Con asistencia del Ministro de Gracia y Justicia se verificó en el colegio de Sordo mudos del Hipódromo el reparto de premios.

El secretario del colegio leyó la memoria que detalla la marcha administrativa del establecimiento y los notables progresos de los alumnos.

El Ministro pronunció un elocuente discurso.

Habló Weyler? Madrid 19 á las 0'30.

La Correspondencia de España de esta noche dice que las declaraciones que anoche publicó La Correspondencia Militar contra la jefatura liberal del Sr. Montero Rios y á favor de la del Sr. Moret se atribuyen al general Weyler.

Mella en Bilbao. Madrid 19 á las 0'30.

Se ha verificado en Bilbao el banquete en obsequio del elocuente y fogoso propagandista del carlismo Sr. Vazquez de Mella.

Al brindar dijo el Sr. Mella que contra lo que dieron en decir los liberales por actos recientes de respecto al jefe del Estado el carlismo no morirá nunca por encarnar en las mas queridas y santas tradiciones de la patria española.

A continuación dió cuenta de una carta del duque de Madrid fechada en Ostende en la que el caudillo de Oroquieta se ratifica y afirma en los juramentos que tiene prestados.

Dice en la carta que desea el pronto advenimiento al poder de la República en España porque ella ofrecería á la cau a carlista un fácil puente para alcanzar el triunfo.

Amenazas de huelga. Madrid 19 á las 2'30.

En muchos pueblos de Vizcaya se han celebrado mitins obreros. Los oradores amenazan con ir á la

huelga general si no se les concede el pago semanal.

Los federales.—Escuadra inglesa. Madrid 19 á las 3'10.

Confírmase que el partido federal despues de los desaires recibidos en Valencia trata de celebrar en Madrid un mitin monstruo del cual saldrá la candidatura de cinco candidatos que irán solos á la lucha.

Ha llegado al Ferrol la escuadra inglesa.

Vivas en Bilbao. Madrid 19 á las 10'15.

Según telefonemas de Bilbao, recibidos á última hora, en el Circulo Carlista de dicha capital anoche se dieron muchos vivas que se repitieron á la puerta del casino.

Merry del Val secretario de Estado. Madrid 19 á las 10'15.

Roma.—Se insiste en que el Papa ha enviado á monseñor Merry del Val el nombramiento de secretario de Estado.

Dicho señor será nombrado cardenal en el próximo Consistorio que se celebrará el día 9 de Noviembre.

Alcalde procesado.—El Rey aclamado. Madrid 19 á las 10'15.

Tarragona.—El juez especial de la audiencia de Barcelona ha suspendido al alcalde de Tarragona, D. Juan Pallarés, perteneciente al partido federal, procesándolo.

Los republicanos están indignados.

Zaragoza.—A media noche el Rey visitó los casinos Principal, Mercantil y Moderno, habiendo sido muy agasajado en todos ellos.

A la entrada y a la salida, recibió entusiastas aclamaciones.

La bolsa de hoy. Madrid 19 á las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado (77.12), Interior fin de mes (77.22), Amortizable 5 por 100 (97.10), Banco de España (476.00), Compañía de Tabacos (442.00), Francos (32.30), Libras (00.00), Exterior de París (91.00).

FABRA

Postales novedad

Se ha recibido un hermoso surtido en negro y colores, al platino y bromuro. Libreria de J. Tous—P. de Cort, 14 y 16

COMENTARIOS A LA

Ley de Enjuiciamiento Civil

por José M. Manresa. 6 tomos 60 pesetas. Libreria de J. Tous—P. de Cort 14 y 16

(180)

que me pidiese el sacrificio de mi vida, vacilaría.

—Está bien,—dijo Noe que recobró de pronto su acento gascon, lo que hizo dar un paso atrás á La Chesnaye.—me gusta lo que decís y creo que podremos entendernos.—Mírame,—y levantó la visera del casco y el aterrado La Chesnaye reconoció que se había equivocado al tomarle por Leo de Arnemburgo y murmuró:—¡Estoy perdido!

Estaba desarmado y Noe desenvainó la espada.

XXIII

Por más que La Chesnaye se ocupaba de los asuntos de la casa de Lorena y se hallaba mezclado en todas las intrigas que ésta urdía, ya contra los hugonotes, ya contra el rey de Francia, había ido muy pocas veces al Louvre y no conocía á la mayor parte de los que en él habitaban y si Noe le conocía era porque una noche se le enseñó Pibrac diciéndole:—«Ahí tenéis un pañero más intrigante y temible que un gran señor,» y en cambio La Chesnaye sólo conocía de nombre á Noe.

Lo único que el desventurado pañero sabía era que había confiado sus secretos á un desconocido, ¿quién era? Su sonrisa cuando levantó la visera, y su sonrisa burlesca, lo mismo que la prisa con que echa-

(181)

ra mano á la espada, le probaban que se hallaba en presencia de su enemigo. Sin embargo, le preguntó:—¿Quién sois?

—Un amigo ó un enemigo; esto dependerá de la conversación que tengamos, pero creo que antes debemos enterarnos de si estamos solos ó no,—dijo Noe y como viera que el pañero vacilaba añadió:—Os prevengo que os clavo la espada en los riñones si os ocurre pedir socorro. Empecemos por lo alto como los cazadores de hurones.

Aparte del mi do que le inspiraba Noe tenía La Chesnaye deseos de enterarse de lo que había ocurrido en su casa; sabía que le habían quitado los papeles, pero confiaba en que le habrían dejado el dinero. Recorrieron toda la casa y no encontraron ningún indicio de desorden.

—Confesad que los servidores del rey son personas bien educadas que no os quitaron nada,—observó Noe, pero cuando llegaron al cuarto bajo cambiaron de opinión. La Chesnaye abrió la puerta de la cocina y se quedó parado al ver á los dos suizos tendidos y roncando bajo la mesa cubierta aún de platos y botellas.

—Valient, sobriedad la de los soldados de Pibrac y de Carlos IX pensó Noe.—Da gusto fiarse de ellos.

—¿En dónde estará Gertrudis?—murmuró La Chesnaye.

(184)

testando:—Escuchadme con atención y no perdamos un tiempo inútil. Estamos como solos aquí porque ese par de borrachos no se cuentan para nada. Estáis desarmado y yo tengo en la mano este chisme,—é hizo describir un arco de círculo á la espada.—¡Por lo tanto, vuestra vida está en mis manos y os podría degollar antes de que tuviérais tiempo de dar ni un grito. Decíais muy bien hace un momento: no se arriesga la vida dos veces seguidas, de manera que si ahora vaciláis antes de dar vuestra vida por el duque, no vacilaréis para conservar esa misma vida, en entregarme el oro que tenéis en depósito.

—¿Queréis despojarme?—exclamó el pañero.

—La palabra es dura, pero exacta.

—¿Y qué diré al duque cuando me pregunte por su dinero?

—Le contaréis vuestra heroica conducta del in pace.

La Chesnaye recordó que tenía dos escondrijos en la cueva. Uno con dinero de su propiedad y el otro con el del duque. Era un servidor adicto y se dijo:—Tengo cuarenta mil pistolas del duque y ese dinero se necesita para ese gran día en el que no ha de quedar ni un solo hugonote en París, y mis ahorros ascenderán á la cuarta parte de esa suma; vale más perder la parte que el todo y suspi-

(177)

nivel del Sena y que lo inundó durante las avenidas gracias á las resquebrajaduras de los muros, de tal modo que siempre suele haber agua en el fondo y á esto se debe el que yo en vez de caer sobre las puntas de hierro que suele haber en el suelo de esos lugares caí sobre una charca lo bastante grande para sostenerme.

—¡Qué fortuna!

—Sé nadar, señor de Arnemburgo, y luché en la obscuridad como un diablo sobre aquella fétida agua hasta que me dió en la cara un rayo de luz y vi un agujero que era por el que entraba el agua. Era estrecho como madriguera de zorra y cuando conseguí llegar á él me arrastré boca abajo y magullándome los hombros, ensangrentándome las manos y destrozándome las ropas, logré, despues de dos horas de desesperados esfuerzos, llegar á la orilla del Sena.

—Vuestra aventura es verdaderamente maravillosa,—dijo Noe y La Chesnaye murmuró:—Y tanto que creo soñar.

Noe contempló con mucha atención al hombre de confianza de los Guisas y se dijo:—Hé aquí un hombre que no teme la muerte y que es más peligroso para nosotros que todos los caballeros del duque reunidos.

—¿Y qué os parece, señor de Arnemburgo, que haga ahora?—preguntó le

Liquidación extraordinaria por derribo de la casa

en el Establecimiento de pañería de ANGLADA Y LLAUGER

Antigua casa de Can Bit-la, Jaime II, números 113 y 115

Debiéndose proceder al derribo de la casa que ocupa dicho establecimiento conocido por *Can Bit-la*, desde hoy se procederá a la liquidación de sus existencias las que rebajarán notablemente, espendiéndose a precios baratísimos. Grandes surtidos en lanillas, estambres, gergas, vicuñas, armures, alpacas negras y colores, trajes novedad y de todos los demás artículos del ramo de pañería. Suplicamos al público que antes de hacer sus compras, se sirva visitar dicho establecimiento, en la completa seguridad de que quedará altamente satisfecho. Gran liquidación verdad por derribo de la casa.

Anglada y Llauger, antigua casa de Can Bitla, Jaime II, números 113 y 115

Invitación para participar a la próxima Gran Lotería de Dinero

600,000
Marcos ó aproximadamente Pesetas
1.000,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo. Especialmente:

1 Premio á Marcos	300000
1 Premio á Marcos	200000
1 Premio á Marcos	100000
1 Premio á Marcos	80000
1 Premio á Marcos	60000
2 Premios á Marcos	50000
1 Premio á Marcos	45000
3 Premios á Marcos	40000
1 Premio á Marcos	35000
5 Premios á Marcos	30000
5 Premios á Marcos	20000
3 Premios á Marcos	15000
16 Premios á Marcos	10000
40 Premios á Marcos	5000
100 Premios á Marcos	3000
160 Premios á Marcos	2000
619 Premios á Marcos	1000
812 Premios á Marcos	400
32014 Premios á Marcos	169
20017 Premios á Marcos	300
200, 144, 111, 100, 78, 45, 21.	

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 111,000 billetes, de los cuales 53,795 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios. Además se reparten al final de la lotería 57,205 billetes gratuitos valederos para la primera clase de la siguiente lotería. Todo el capital asciende á

Mcos. 10,856,562 ó sean más de Pesetas

18,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 53,795 premios inclusive 8 premios extraordinarios tallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más feliz de la 1.ª clase puede importar Marcos 50,000, el de la 2.ª 55,000, asciende en la 3.ª á 60,000, en la 4.ª á 70,000, en la 5.ª á 75 mil, en la 6.ª á 80,000 y en la 7.ª clase puede en caso más feliz eventualmente importar 600,000, especialmente 800,000, 200,000 y 100,000 Marcos ó.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellas de correo remitiéndonos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado. Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta tanto en el Crédit Lyonnais de Madrid como en todas las agencias de este establecimiento en Provincias, en este último caso se debe indicar que la consignante entrega ha de traspasarse al Crédit Lyonnais en Madrid para su abono en nuestra cuenta. En todo caso se debe mandarnos con el pedido el recibo correspondiente á Hamburgo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10

1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitidos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

10 de Noviembre de 1903

Valentín y Compañía

Expendiduría general, HAMBURGO (Alemania)
Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

EL REUMA



tiene su origen en la mayoría de los casos en la humedad que penetra en los pies. Con el uso del calzado de goma se conjura el peligro de coger un resfriado por tener los pies húmedos ó fríos. Pídase siempre la marca de la *Boston Rubber Shoe Co.* que es la que más se recomienda por su elegancia y duración. Desconfiar de toda otra marca. De venta en los principales comercios.

Descubrimiento importantísimo



INVENTOR

A. Charles Lambert, París
Calle Balmes, núm. 106
BARCELONA

bacilo sífilítico. Con su uso, se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud é inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad.

Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que los efectos, ó sea la purgación haya desaparecido.

Precios de las píldoras, 4 50 ptas. La Inyección 3.ª y el Elixir 3.ª.
De venta en Palma de Mallorca en la Farmacia de la Sra. Viuda de Nícolás Perera, Rubí núm. 11. Para cualquier duda que se presente consúltese por escrito al inventor Calle Balmes, núm. 106, Barcelona.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. CUCURNY



Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias.

—FABRICA—

Bòrdeta, Teléfono, 3.277.

—DESPACHO—

Princesa y Cotonera, 6.

Teléfono: 1.647, Barcelona.

Vapores Trasatlánticos

de Pinillos Izquierdo y Compañía
Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana. Saldrá el día 25 de Octubre el vapor

Conde Wifredo

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

Para informes dirigirse á los representantes de la Compañía
SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS

San Juan, 20, Palma.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida.

Delicias del Tocador.

Entre las innumerables preparaciones de que se vale el Bello Sexo para conservar y dar realce á sus naturales atractivos Nada hay que pueda compararse con la célebre

AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN
como perfume delicioso y refrescante, y el

TÓNICO ORIENTAL
PARA EL CABELLO

como exquisita preparación para perfumar, hermosear y aumentar el cabello. Quita la caspa. Impide la salida de las canas.
CABA UNO EN SU ESPECIE ES ÚNICO Y SIN RIVAL.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES

Exíjase siempre la "MARCA INDUSTRIAL" de los ÚNICOS PROPIETARIOS
LANMAN & KEMP, NEW YORK.

Se vende

Un caba lo joven con sus guarniciones y una galera nueva.
Informes: San Miguel, núm. 84.

Se venden

Dos lámparas de petróleo, una de vidrio y otra para coquear. Informes Centro de Anuncios.

Hab tac ones

Una familia desea ceder una ó dos habitaciones para todo estar con mirada en el Borne. Informes, Centro de Anuncios.

Se alquila

En cincuenta pesetas al mes un 2.º piso, col e de la Me ced, número 38. Contiene seis cuartos dormitorios y otras comodidades dependencias. Hay agua á grifo de fuente, etc., etc.

Buñuelos

En el horno de la Gloria, los días de las Virgenes, de los Santos y conmemoración de los difuntos los habrá de viento y con relleno de crema.
GLORIA, 15

Bicicletas

Se desea vender dos, nuevas, en buen estado.
Informar en Centro de Anuncios.

— 178 —

Chesnaye y Noe respondió:—Creo que lo mejor es que huyáis y vayáis inmediatamente en busca del duque.

—Pero el rey de Francia, el de Navarra y el capitán de guardias creen que he muerto.

—Es verdad, solo que antes de que llegue la noche todo el mundo os habrá visto en el barrio y mañana lo sabrán en el Louvre.

Púsose en pie La Chesnaye y dirigió una melancólica mirada á su casa y de pronto lanzó un grito de alegría y señaló una de las ventanas del primer piso que estaba entre abierta.—¡Ah! Si pudiese alcanzar hasta allí,—murmuró,—podría entrar.

—¿Y para qué?

La Chesnaye miró á Noe y volvió á guiar los ojos y contestó:—Tengo en mi casa mucho oro... es decir, si los soldados no se lo llevaron. Ya comprenderéis que no lo puedo dejar para mi próxima visita.

—Lo comprendo,—dijo Noe y midió con la mirada la altura de la ventana.—Me parece que subiéndos encima de mí podréis alcanzar al antepecho... probadlo—y Noe se apoyó en la pared sacando los hombros y arqueando las piernas. La Chesnaye, á pesar de haber pasado de los cincuenta se conservaba ágil y fuerte. Se

— 183 —

que hace un momento os confió graves secretos.

—¡Bah! ¿Lo creéis así? Pues tened entendido que no comprendí ni una palabra de vuestras historias con el duque ni de la importancia que dais á esos documentos que os pedían el rey de Navarra y el señor de Ibrac,—dijo Noe que supo comunicar á su voz gran acento de sinceridad.

—De manera que no os ocupáis de política y lo mismo os daría servir al duque que al rey,—contestó La Chesnaye que se iba tranquilizando poco á poco, pero sin desechar aún por completo su confianza.

—Entonces ¿por qué me engañasteis diciéndome que eraís el señor Leo de Arnhemburgo?

—No os lo dije, me tomásteis por él y la cosa me interesó y veo que mis esperanzas se defraudaron porque me hicisteis revelaciones que el rey pagaría muy caras dijo Noe con expresiva sonrisa.

—Es decir, que queréis venderme vuestro silencio, fijad el precio.

—Creo, amigo mío, que como la noche pasada visteis tan de cerca la muerte os atontásteis, ¿es posible que me toméis por un miserable aventurero que mendiga un centenar de pistolas? ¿Lo quiero todo!

—¡Como! ¿Qué decís?—preguntó La Chesnaye que le pareció haber oído mal, pero Noe se llevó un dedo á los labios con-

— 182 —

—Yo os lo diré,—respondió Noe, que no sabía nada, pero que quería imponerse á La Chesnaye que le miró con mayor temor y se preguntó:—¿Quién sois?

—Vais á saberlo,—contestó Noe que golpeó con la punta del pie á los suizos que no se movieron.—Les dieron un narcótico,—pensó,—y no me molestarán, puedo entenderme con el pañero,—y empujó á este y cerró la puerta. Se sentó en un escabel colocando la espada sobre las rodillas y dijo:—Ya os previne, señor La Chesnaye, que tenemos que hablar mucho.

—Sí,—balbuceó el pañero al que hacía temblar la calma burlona de Noe que continuó:—Lo mejor que podéis hacer es sentaros ahí enfrente, al alcance de mi espada.—La Chesnaye se sometió á la invitación que parecía una orden.—Soy gascón y además caballero aventurero, lo que habréis comprendido al ver mi manera de obrar.

—Es decir, que obedecéis al rey de Navarra,—indicó La Chesnaye y Noe se echó á reír respondiendo:—¡Ni á ese ni al de Francia!—La Chesnaye suspiró más á sus anchas y la espada le pareció menos temible—y sólo me ocupo de mis propios intereses.

—Siendo así estoy más satisfecho por-

— 179 —

encaramó sobre los hombros del pretendido señor de Arnhemburgo y estirándose después en toda su estatura alcanzó al postigo que acabó de abrir y luego al antepecho de la ventana al que se agarró y á pulso, como un volatinero de la feria se elevó hasta poder colocar la rodilla y gritar:—¡Ya estoy arriba!

Al dejar de sentir su peso sobre los hombros levantó Noe la cabeza y le vió sentado en el antepecho y le dijo:—Buscad una cuerda y echádmela.

—¿Queréis subir?

—Supongo que no me queréis dejar en la calle.

—Esperad á que entre, bajaré por la escalera y abriré la puerta,—dijo el pañero y así lo hizo pudiendo Noe entrar por la puerta principal que cerró La Chesnaye diciendo:—No vi nada de particular pero á pesar de eso hay que ser prudentes, pues puede haber quedado algún suizo arquero.

—Es muy posible,—contestó Noe y cogiendo bruscamente del brazo al pañero preguntó:—Volveríais á dar el salto del in pace?

—No,—respondió ingenuamente La Chesnaye,—y cuando me acuerdo tiemblo. Hace algunas horas no me inspiraba miedo la muerte, pero ahora confieso que tengo apego á la vida y creo que si el du-